

On sait que le ministre des chemins de fer, en Belgique, a pris des mesures énergiques pour arrêter la propagande des journaux et des livres pornographiques de France. Il va sans dire que les radicaux du Parlement belge se sont indignés et l'ont sommé de rendre compte de sa conduite. " En présence du flot montant des productions pornographiques, leur a répondu le vaillant ministre, le devoir des pouvoirs publics est de prendre des mesures d'hygiène morale et de préservation. On le comprend partout autour de nous. Quant à moi, j'ai résolu de leur interdire l'accès de nos gares. Tant que je serai au ministère elles n'y entreront pas. Quoi ! on interdit la circulation sur nos trains des gens ivres, des gens atteints de maladie contagieuse, et je n'aurais pas le droit d'arrêter la circulation des écrits obscènes. " C'est là le langage d'un homme d'Etat catholique. Les radicaux ont tenté vainement de faire rappeler à l'ordre un député qui les a accusés de défendre la liberté de la pornographie. " *Je constate un fait*, leur a tout simplement répondu ce député ; — " je connais les libertés constitutionnelles, mais je ne connais pas la liberté de la pornographie. " Comme fiche de consolation, la *Lanterne*, pour assurer le débit de ses malpropretés, annonce qu'elle va actionner le ministère belge devant les tribunaux. Nouvelle preuve que l'impudence de certains hommes n'a pas de limites.

Une lettre de l'abbé Auguste Gosselin

Cannes, 12 juillet 1891.

M. l'abbé D. GOSSELIN,

Directeur de la *Semaine Religieuse* de Québec.

Mon Cher Monsieur,

Vous connaissez le proverbe : " Tous les chemins conduisent à Rome. " Pour y aller, j'ai pris celui des écoliers ! Au lieu de passer tout droit par le Mont-Cénis, j'ai préféré prendre le chemin plus long mais si pittoresque de la Corniche, qui côtoie presque toujours le littoral de la Méditerranée, et nous permet de nous arrêter un instant à Cannes, Nice, Monaco, Menton, Bordighera, etc. On s'y approvisionne d'air frais et pur, avant de pénétrer dans cette fournaise ardente, comme je me représente Rome en plein cœur d'été.

Je me suis d'abord reposé une journée à Marseille, l'antique cité des Phocéens, convertie à la religion catholique par Lazare, Mar-